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肖玉钟是南京市建邺区

双闸江南村头关二组的奶
农，他的养殖事业从去年开
始，他养了11头奶牛。
“不能提了，到现在一直

赔钱。矛盾得很啊，饲料太贵，
不能给它多吃，多吃了如果不
多产奶，赔得就更多，但是不

多吃奶又太少，说到底，还是
舍不得啊！”昨天下午，肖玉
钟见到记者时，一脸苦恼。
“投资下去有 10万元

了，真是有苦说不出，饲料、
人工费用都在涨，牛奶收购

价却总是不涨。去年这个时
候，草卖2分钱 1斤，现在涨
到 3分钱了，最近可能还要
涨。”

同样，精饲料的价格也
在飞涨，年初 80斤一袋的只
要50元左右，现在要 73元；

豆粕由原来的每吨 2000元
左右涨到现在的 3500元；玉
米由 1000元 /吨涨至 1600
元 /吨；酒糟由 150元 /吨
升至230元/吨……

人工费也在涨，肖玉钟
常年自己干，有点吃不消，但

是现在请个工人，1200多元
一个月都不好请。而以前一
个月五六百元就能请到人。

细细算一下，1斤牛奶的
成本提高了 0.35元左右。
“现在甩也甩不掉，如果把牛
都卖了，肯定亏更多。想想还

是再撑一撑吧，希望情况变
好一点！”肖玉钟说。

一个月前，肖玉钟的两
头牛生了点小病，他忍痛把
它们卖了，不是他狠心不给
牛看病，而是“花钱看了又赚
不到钱，赔得更多”。
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肖玉钟十几头牛的养殖

规模，只能算得上小本经营。
离他的养牛场两公里左右，58
岁的曹大卫是个养牛大户。曹

大卫在这里养奶牛已有18年
了，现在他一共养了80头奶

牛，2002、2003年的好年头，
他养了近100头奶牛。
“这个月宰了五条牛，都

卖给了屠宰场，其实都是能
产奶的好牛啊，里面还有才
养了三四年的牛呢（一般奶
牛产奶可达 10年）。没办

法，工人等着发工资呢，稍微
差点的就早点淘汰吧！”昨
天，说起卖掉的奶牛，曹大卫
连称可惜。
“从2005年开始亏本，当

年亏了1万多元，2006年亏得
更多，将近3万，今年都亏了七

八万元了。”曹大卫说。
为了尽量让原奶的收购

价能够高一点，去年8月，曹
大卫开始自己组织人收购原
奶，撇开了中间环节———奶
站。“这样可以确保自己能够
卖上收购价，但自己却贴上了

人力成本、储奶罐成本和房
租，算算价格也没增长多少，
人员工资也在不断提高。”
“没办法，为了降低成本

啊！2002、2003年效益还是
有的，一年能赚7～10万，现
在牛奶始终没有涨价，而 6

个工人，每个工人的工资翻
了一倍，原来 600元 /月，现
在要 1200元，一年就多出 5
万多元开支。”

最重要的是饲料涨价。
他算了一笔账：一头奶牛一
年产奶10000斤左右，平均

一天 30斤牛奶，每天吃 20
斤饲料，1斤精饲料运到养殖
场，算下来接近 1块钱的成
本，光这个算下来，1斤牛奶
成本就接近 0.7元，而 1斤
奶也就卖1元出头，最多 1.1
元。“还有人工、水电、房租，

割草等等，这样算下来，每斤
牛奶成本 1块钱恐怕都打不
住！”曹大卫说，光这样，他已
经亏本了。

成本实际上远不止这
些，奶牛场里，有产奶的牛，

还有不产奶的牛，奶牛要18
个月才能配胎，再过 9个月

才能产奶，小牛、刚配胎的、
停产休养的，比例接近一半。
还有兽医打防疫针，一头牛
也要5块，一年打两次。这些
都是养牛的成本。
“怎么算都不可能赚钱，

我们就等政府的政策快点落

实了！”曹大卫无奈地说。
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中国奶业协会相关负责

人此前接受快报记者采访时
表示，与生猪相比，奶牛的生
长周期要长，其数量的增长
受到自然规律的制约，恢复
起来比较困难，没有两年半
时间是不行的。如果奶农大
规模卖牛杀牛，导致奶源紧

张，最终会造成牛奶价格上
涨，而且上涨的幅度不会小。

为促进奶业的持续健康
发展，国务院出台了八项具
体措施，一方面加大了对奶
农的补贴力度，另一方面，也
加强了奶农的利益保障。

南京市发改委和农林局
的相关负责人昨天介绍，由
于国务院的政策需要地方政
府落实，目前他们正在调研
具体的情况，准备推出具体
的实施细则。

业内人士认为，八条新

政体现了政府对于乳业的重
视，有利于促进奶农的积极
性，对奶业的健康发展起到
良好的引导和推动作用。

9:!;<=>?@A

“味全酸奶怎么涨价了？

一下子涨了将近3块钱！”昨
天，王小姐在超市购买酸奶，
发现自己一直买的酸奶突然
涨价了。

味全酸奶的调价如同一
个信号，最近，卫岗订户的鲜
奶价格也普遍涨了0.2元。

“目前的涨价主要是奶
源短缺引起的，如果不采取措

施保证奶源，以后可能会涨得
更多。”一位业内人士表示。

记者昨天了解到，除了
味全，目前并没有其他品牌
的乳制品调价，但这段时间
各品牌都推出了自己的高端
产品，卖得都很贵。

无论是涨价还是推出新
品，厂家目的很明确，就是增

加利润。苏果超市负责食品
业务的周先生透露，虽然没
有调整价格，但不少品牌的
供货量很小，时常出现断货，
产品促销也减少了。周先生
告诉记者，其实各个品牌都
不希望涨价，因为价格一旦

调整会直接影响销售，因此
目前各个品牌都在积极组织
奶源，抑制涨价压力。
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“奶八条” 的出台对养

殖户的帮助无疑是巨大的，
但对乳品加工企业来说，收
购价的提高增加了他们的成
本，最可能出现的结果就是
乳制品涨价。
“有关部门最近肯定要跟

我们企业联系，但是具体的政

策还没下来。企业方面也将作
出努力，适当提高收购价格或
者提供部分补贴。”南京卫岗
乳业市场部相关人士表示，
“毕竟奶农的养殖积极性高
了，原料奶能得到保障，奶的
质量也会得到进一步提升。”

中国奶业协会相关负责
人在接受采访时也认为，“奶
八条”的实施的确会促使乳
企成本上升，但奶源价格最
多上涨 10%～15%，乳品企
业是可以消化的。几大龙头
乳品企业蒙牛、伊利、上海光

明、北京三元等上市公司，可
通过减少库存产品、降低销
售成本等多种方法化解成本
压力，以上市公司为主导的
中国乳业市场近期不会出现
乳制品大面积涨价的情况。
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猪收购价又突破了 7元 /斤

的关口，受其影响，市场后腿
肉价格也跟着往上涨，10元

/斤的低价基本消失。
前天，生猪收购价一举

涨到7～7.05元/斤。南京天
环集团负责采购和销售的曹
敏昨天表示，这已经是生猪
收购价今年以来第三次涨到
7元 /斤以上了。往年 “十

一”黄金周之后，生猪收购价

都要回落，因为这一般是生
猪大量上市时段，而今年这

时候不降反升，出乎意料。
主要原因是今年 10月

份以来，四川和重庆猪源偏
紧，大量的猪贩子纷纷赶往
生猪出栏量最大的河南抢购
生猪，导致猪源紧张，价格一
路上扬。而河南猪被抢着买

的原因，是因为河南的良杂
猪和三元猪的瘦肉率高达
45％，而且口感好，在城市里

好卖。而江苏养殖的生猪品
种，其瘦肉率只有 37～
39％，虽然目前江苏猪的出
栏量大，但猪贩子们不爱买。

目前羊皮巷农贸市场后腿
肉已经涨到11元/斤，福建路
农贸市场11.5～12元/斤。另
据南京市商贸局副食品流通处
10月 22日公布的 “时点菜

价”显示，南湖集贸市场和来
凤农贸市场12元/斤。

在谈到猪肉价格的走势

时，南京科巷菜场及进香河
集贸市场的相关负责人说，

从现在到年底，猪肉价格将
保持平稳的态势，除非猪源
特别紧张，否则价格不会大
涨。曹敏表示，在河南，不仅
有杭州人、上海人到那里采
购生猪，现在又来了四川人，
无形中对生猪收购价的上涨

起着推波助澜的作用，因此
肉价仍有上涨空间，但是涨
幅不会大。
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昨天，南京市国土局公布了今

年第 16批次的土地出让公
告，在总共 42多万�的 5幅
地块中，位于河西的三幅地块
均规划为商业等配套设施用
地，用地占到28万多�。而位
于雨花台区的两幅混合用地
中，也有6万多�的商业金融

用地。
土地出让公告（11月 23

日正式拍卖）显示，河西的三
幅地块商业用地分别为：明园
地块（水西门大街南侧、福园
路北侧），出让面积为 88309
�，底价 8.8亿元，允许布置

旅游、文化、商业和酒店式公
寓及相关配套服务设施，限高
50米，其中酒店式公寓不得
超过总建筑面积的 35％，竞
得人还须建设一座不小于 8
万�的主体商场；江东路与集
庆门大街交汇地块 （集庆门

大街北侧、江东路西侧、燕山
路东侧、福园街南侧），毛地
出让，出让面积为 115177.1
�，底价 5亿元，不仅要求设
置3000�的集散广场、面积
3500�的公交首末站和3500
�的社会停车场，竞买人还必

须具有国内一级房地产开发
资质；江东路与水西门大街交
汇地块（江东路西侧、水西门
大街南侧、燕山路东侧、福园

街北侧），毛地出让，出让面
积为 83545.3�，底价 1亿

元，也要求竞买人具有国内一
级房地产开发资质，并建设不
少于 8万�的商业面积用于
拆迁安置。

业内人士表示，今年3月
份，万科拿到的嵩山路地块，
从底价 2.8亿拍到 5.35亿

元，楼面地价达到 5466元 /
�；9月份，挂牌楼面地价只
有 4859元 /�的湖西街地
块，最终拍出了 10411元 /�
的楼面地价。联想到今年河西
地区这些住宅用地的热拍，这
次大规模推出商业性质的用

地，显然是为河西的配套建设
“发力”，而商业配套用地的
猛推，意味着规划将不断完
善，对下一步的河西房价而
言，“不说推动房价，至少也
让河西房价更加坚挺了”。

另外，出让公告中两幅含

住宅用地的混合地块均位于
雨花台区：一幅是西营村及
北西营村地块（毛地），出让
面积127963.4平方米，底价
2亿元，其住宅用地面积为
64433.5平方米；一幅是雨花
东街养回红村 （金芭蕾一

侧 ） 地 块 ，出 让 面 积 为
11129.5平方米，底价 7500
万元，其住宅用地面积为
8868.9平方米。
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根据国务院要求，国土资源部

决定从9月15日起开展全国
性的“土地执法百日行动”。
昨天上午，南京市国土资源局
公布了近期查处的一批违法
用地案件。

据了解，此次活动将重点

查处 2005年 1月 1日以来
“以租代征”“违反土地利用

总体规划扩大工业用地规模”
“未批先用”等土地违法违规
行为。

南京市国土局执法监察
处负责人说，这次先行公布的
7起违法用地案件，主要集中
在非法出租集体土地和非法

占用土地两大方面，总共涉及
面积约150亩。

查处的违法用地，大部分
是用来盖厂房的，有的已经建
成了厂房，在查处之后又该如
何处理？对此，国土局人士表
示，这些厂房的处理不会简单

以 “拆除还原土地原状或仅
仅罚款、采取补办手续等方
式”了事，国土局将按要求上
报有关数据，最终按照国土资
源部的意见办理。

'

gh

(

#

ijeklmh

!" *+,-./.01

234 #$$% 5 & 6789:

;<=>?@ABCDEFG

HIJ123K '( LMNO

PQRSJ@ATUVWFX

YZQRMNOP[\]

#"^_,`a/bMc2

34 #(() 5 ' 6789de

TUfg>?@ABCDEF

GHIJcK !) LMNOP

QRSJ@Ah[YijT

UFXYZQRMNOP[\]

'"89klmnop>?

@AqrsZtuF4 #(()5

% 6GHvwkl,klxy

z{cK '* LMNOPTU

VWFXYZvwOP[\]

&+|}~,�axy�T

c234 #((, 5 & 6789

��T����BCDEFG

HIJc����K %LMN

OPQRSJ��TUVWF

XYZQRMNOP[\]

," n�,n�xy��

�,4 #((% 5 !# 6789

����w���>?@AB

CDEFGHIJ�,K '%L

MNOPQRS89����

w���>?@ATUVWF

XYZQRMNOP[\]

%"�����/��� 

4 #((% 5 * 6789@¡¢

£¤j>?@ABCDEFG

HIJ/¥¦cK !- LMN

OPQRSJ@ATUVWF

XYZQRMNOP[\]

)"§¨�©ª/«¬c2

34 #((% 5 % 6GHvw

c«®¯�K &LMNOPT

UVWFXYZvwOP[\]

njopqrikldemh

É�=¢ÊËÌÍ=9ÎÏÐÑ¢ÒÓÔÕÖ×ØÙÚÛ

ÜÝ=Þßà±eÏÐáâ¢ã¼ÌäeÏå;ÛÏ=7æ�

ç,èeéê�Kë=�ìí�=îïð�ñòóeôÐoõö

÷=ðe�¢ÊËÌøù_ú�

HIJK stu v

ÄEFð��=Eû��üýþÿ

$0wxy%


